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Abstract (en)
The wooden silo is composed of multi-layer glued wooden boards. The mantle (4) is of mantle segments (9) forming a polygon shape, to carry outer
longitudinal projecting ribs (10) along the mantle height to define the outer shrouding cylinder and to take the clamping rings (11). The outlet funnel
(6) follows the polygon shape of the silo mantle (4) structure as a pyramid, also of wooden boards, with outer ribs to take the clamping rings.

Abstract (de)
Es wird ein Silo aus Holz, insbesondere für die Lagerung von rieselfähigem Salz, mit einem Mantel (4) beschrieben, der aus vorgefertigten,
gleichmäßig über den Umfang verteilten Mantelsegmenten (9) zusammengesetzt ist, die außen von über die Mantelhöhe verteilten Spannringen
(11) umschlossen sind. Um vorteilhafte Konstruktionsbedingungen zu schaffen, wird vorgeschlagen, daß die aus mehrschichtig verleimten
Holzplatten bestehenden, den Mantel (4) eines vieleckigen Prismas bildenden Mantelsegmente (9) nach außen abstehende, in Richtung der
Mantelhöhe verlaufende, einen äußeren Hüllzylinder begrenzende Rippen (10) tragen, an denen die Spannringe (11) angreifen. <IMAGE>
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